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1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации 

А.И. Кислов был наделен полномочиями 
сенатора Российской Федерации – представителя 
от законодательного (представительного) органа 
государственной власти Самарской области 
Постановлением Самарской Губернской Думы  
№ 33 от 28 сентября 2021 года. 

За отчетный период А.И. Кислов принял 
участие в 20 из 21 состоявшихся в 2023 году 
пленарных заседаниях Совета Федерации. 
 

2. Работа в Комитете по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию Совета Федерации 

Работа в рамках Комитета по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию Совета Федерации осуществляется в соответствии с Регламентом 
Совета Федерации, нормативными правовыми актами Совета Федерации, также планом 
мероприятий Совета Федерации на парламентскую сессию 2023 года и планом работы 
Комитета на парламентскую сессию 2023 года. 

В отчетном периоде деятельность Комитета Совета Федерации по аграрно-
продовольственной политике и природопользованию была направлена на 
совершенствование нормативной правовой базы, регулирующей отношения в сфере 
аграрно-продовольственной политики, в сфере природопользования, на формирование 
условий для развития агропромышленного комплекса (АПК), его важнейшей составной 
части – сельского хозяйства, а также рыбного хозяйства, лесных и водных ресурсов, 
земельных отношений, охраны недр и их рационального использования. 

Основным принципом деятельности Комитета является достижение конкретных 
результатов: от поставленных задач в Послании Президента Российской Федерации 
В.В. Путина Федеральному Собранию Российской Федерации, их системной отработки 
в ходе парламентских мероприятий до реализации мер по их решению в процессе 
законодательной деятельности. 

С января по декабрь 2023 года сенатор РФ 
А.И. Кислов принял участие в 28 из 29 
состоявшихся заседаниях Комитета, на которых 
было рассмотрено: 108 федеральных закон 
(Комитет являлся ответственным исполнителем  
по 54 законам, соисполнителем по 54 законам); 265 
проектов федеральных законов в «нулевом» и 
«первом» чтении; 25 проектов законодательных 
инициатив, поступивших из Совета законодателей. 

Сенатор РФ А.И. Кислов принял участие в нескольких расширенных заседаниях 
Комитета в рамках Дней субъектов Российской Федерации в Совете Федерации,  
на которых были рассмотрены вопросы социально-экономического развития 
Архангельской области (24.01.23); Владимирской области (14.02.23); Липецкой области 
(28.03.23); Приморского края (25.04.23); Тюменской области (23.05.23), Чувашской 
Республики (20.06.23), Рязанской области (25.09.23), Мурманской области (10.10.23), 



3 
 

Республики Марий Эл (24.10.23), Хабаровского края (21.11.23), Томской области 
(12.12.23). 

На расширенных заседаниях Комитета с участием сенатора РФ А.И. Кислова 
были рассмотрены следующие социально значимые вопросы: 

- О возможности реализации дополнительных мер поддержки инвесторов первого 
этапа программы инвестиционных квот добычи (вылова) водных биологических 
ресурсов; 

- Актуальные проблемы в сфере 
использования и оборота земель 
сельскохозяйственного назначения, развития 
сельских территорий и расчистки реки Клязьмы  
во Владимирской области (в рамках Дней 
Владимирской области в Совете Федерации); 

- О модернизации первичного звена 
здравоохранения на сельских территориях; 

- О проведении анализа обеспечения 
сбалансированного развития производственной 

инфраструктуры регионов, сохранения субъектов малого бизнеса и занятости населения 
в рамках первого этапа инвестиционных квот и прогноза возможного влияния второго 
этапа инвестиционных квот на социально-экономическое развитие прибрежных 
субъектов Российской Федерации; 

- О Всероссийской сетевой акции «Подвиг села: наставники», проводимой 
Общероссийской молодежной общественной организацией «Российский союз сельской 
молодежи» в 2023 году; 

- О предложениях по внесению изменений в Федеральный закон от 28 декабря 
2009 г. № 381-ФЗ «Об основах государственного регулирования торговой деятельности 
в Российской Федерации» в части установления единого государственного 
регулирования цен на отдельные виды товаров (рыбную продукцию) и торговых 
надбавок (наценок) к ценам на них в целях недопущения роста стоимости рыбной 
продукции при осуществлении торговой деятельности; 

- О содействии в развитии сельского 
хозяйства, рыбохозяйственного комплекса и 
экологической безопасности Приморского края»  
(в рамках Дней Приморского края в Совете 
Федерации); 

- О текущей ценовой ситуации на 
агропродовольственном рынке Российской 
Федерации; 

- О решении Комитета Совета Федерации  
по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию «О текущей ценовой ситуации на агропродовольственном рынке 
Российской Федерации»; 

- Об утверждении резолюции встречи Председателя Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации с тружениками социальной сферы села; 

- Вопросы развития агропромышленного комплекса и охраны окружающей среды 
Чувашской Республики (в рамках Дней Чувашской Республики в Совете Федерации); 
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- О модернизации общеобразовательных организаций на сельских территориях; 
- О ходе подготовки проектов нормативных правовых актов, необходимых  

для реализации норм федеральных законов, принятых в 2019-2023 годах, 
ответственными за которые являются Министерство сельского хозяйства Российской 
Федерации и Министерство природных ресурсов и экологии Российской Федерации; 

- Об избрании заместителей председателя 
Комитета Совета Федерации по аграрно-
продовольственной политике и 
природопользованию; 

- Об отдельных вопросах ликвидации 
накопленного экологического вреда и вовлечения 
земельных ресурсов в хозяйственный оборот  
на примере Мурманской области (в рамках Дней 
Мурманской области в Совете Федерации); 

- О ходе реализации рекомендаций 
Постановления Совета Федерации от 19 октября 2022 года № 455-СФ «О реализации 
Доктрины продовольственной безопасности Российской Федерации»; 

- О подготовке к «правительственному часу» «О приоритетных направлениях 
деятельности Росреестра и развитии национальной системы пространственных 
данных» с участием руководителя Федеральной службы государственной регистрации, 
кадастра и картографии О.А. Скуфинского; 

- Рациональное природопользование и экологическая безопасность в интересах 
развития Хабаровского края (в рамках Дней Хабаровского края в Совете Федерации); 

- Об итогах мониторинга реализации Федерального закона «О внесении 
изменений в Федеральный закон «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» и отдельные законодательные акты Российской Федерации» в период 
осенней сессии 2023 года (выписка из протокола № 657/6 заседания Совета Федерации 
30 ноября 2022 года). 

По ряду рассматриваемых на заседаниях 
Комитета вопросов сенатор РФ А.И. Кислов 
неоднократно выступал в качестве докладчика. 

За отчетный период в рамках работы 
Комитета проводились парламентские 
мероприятия, во многих из них сенатор РФ         
А.И. Кислов принимал участие. 

Сенатор РФ А.И. Кислов входит в состав 
нескольких рабочих групп и комиссий, принимает 
активное участие в их работе: 

Рабочая группа по мониторингу реализации положений Федерального закона  
№ 280-ФЗ «Об органической продукции и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации»; 

Рабочая группа по противодействию незаконному обороту упакованной питьевой 
воды, включая природную минеральную воду; 

Рабочая группа Комитета по мониторингу цен на агропродовольственном рынке 
и подготовке необходимых нормативно-правовых актов по стабилизации на рынке 
продовольственных товаров; 
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Рабочая группа по законодательному обеспечению отечественного производства 
лекарственных препаратов ветеринарного применения, кормов и кормовых добавок; 

Совет по вопросам агропромышленного комплекса и природопользования  
при Совете Федерации. 

В течение 2023 года сенатор РФ А.И. Кислов принял участие в ряде рабочих 
мероприятий профильного Комитета и Совета Федерации: 

- Участие в заседании рабочей группы  
по правовому обеспечению отечественного 
производства лекарственных средств 
ветеринарного применения, кормов и кормовых 
добавок. В состав рабочей группы вошли 
представители федеральных Министерств – 
сельского хозяйства, экономического развития, 
науки и высшего образования, а также 
Россельхознадзора. А.И. Кислов отметил, что 
госструктурам, которые курируют данную сферу, 

важно учитывать текущие условия санкций в отношении нашей страны и 
прогнозировать развитие ситуации с учетом всех возможных рисков, в том числе 
полное прекращение поставок ветеринарных лекарственных средств. По мнению 
сенатора, необходимо оперативно переходить на отечественное производство 
(27.01.2023); 

- Участие в совещании, посвященном нормативно-правовому регулированию  
в сфере использования органических удобрений для повышения плодородия земель 
сельскохозяйственного назначения и обращения побочных продуктов животноводства. 
Мероприятия состоялось в Федеральном научном агроинженерном центре ВИМ.  
В совещании приняли участие представители профильных министерств и ведомств,  
а также сельхозтоваропроизводители со всей страны. В целях повышения 
эффективности вовлечения побочных продуктов животноводства разработан ряд 
нормативно-правовых актов, регулирующих эту сферу (02.02.2023); 

- Участие в Послании Президента России. Сенатор РФ А.И. Кислов дал 
комментарий, отметив, что В.В. Путин обозначил ключевые задачи, которые стоят 
сейчас перед страной: «Оно было адресовано всем жителям России. В первую очередь, 
глава государства еще раз подробно остановился 
на причинах спецоперации и дал оценку 
международной обстановке. Президент вновь 
подчеркнул, что все обозначенные задачи будут 
последовательно и шаг за шагом решаться». 
Решение, о котором сказал В.В. Путин, - создание 
в каждом регионе специального государственного 
фонда, который будет адресно помогать семьям 
погибших в СВО и ветеранам, - сенатор                 
А.И. Кислов считает весьма важным. 

Он также отметил: «Невзирая на все сложности и новые вызовы, с которыми  
в последнее время столкнулась страна, глава государства затронул и другие важные 
темы, в том числе дальнейшее развитие страны, продолжение инвестиций в социальную 
сферу, промышленность, науку, экологию. Как сказал Президент, наша стратегическая 
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цель – вывести нашу экономику на новые рубежи». Также сенатор отметил, что 
продолжится реализация национальных проектов, в том числе в Самарской области:  
«В нашем регионе продолжается обновление социальной инфраструктуры. Кроме того, 
продолжится финансирование таких важных федеральных проектов, влияющих  
на качество жизни людей и окружающую среду, как «Чистый воздух», «Чистая Волга» 
и других» (21.02.2023); 

- Выступление на 542-м пленарном 
заседании Совета Федерации о реализации 
программы для участников специальной военной 
операции «Возвращение», которая реализуется на 
территории региона по инициативе Губернатора 
Самарской Д.И. Азарова. Как подчеркнул            
А.И. Кислов, программа позволяет оказывать 
комплексную поддержку жителям региона, 
которые возвращаются из зоны проведения СВО: 
«Проект нацелен на оказание помощи военнослужащим в оформлении всех 
положенных льгот, комплексном лечении и реабилитации, в том числе и 
психологической. Проект предусматривает также помощь в переобучении и 
трудоустройстве, организации отдыха и свободного времени. Кроме того, программа 
«Возвращение» включает поддержку военнослужащих, прибывающих из зоны СВО  
в отпуск». 

Сенатор отметил, что проект «Возращение» был представлен Президенту России 
В.В. Путину на заседании наблюдательного совета Агентства стратегических 
инициатив. Кроме того, Губернатор обсудил его реализацию с главой государства на 
недавней рабочей встрече. «Владимир Владимирович Путин одобрил самарскую 
инициативу и поручил распространить эту практику на другие регионы. Эта работа уже 
идет в рамках парламентской координационной группы по вопросам СВО, которую 
возглавляет первый вице-спикер Совета Федерации Андрей Турчак», - сказал                
А.И. Кислов. По мнению парламентария, проект «Возвращение» способствует 
укреплению боевого духа наших военнослужащих, их социальной адаптации и 
приближению нашей общей победы в СВО. Сенатор отметил, что Самарская область 
готова делиться своим опытом с другими регионами (29.03.2023). 

- Участие в ежегодной встрече 
Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко 
с тружениками социальной сферы села.  
На седьмую по счету встречу в Верхнюю Палату 
прибыли учителя, медики, социальные работники, 
работники культуры — представители сельской 
интеллигенции из всех регионов России, включая 
новые субъекты РФ. В мероприятии приняли 
участие и представители Самарской области. Как 
отметил парламентарий, тема развития сельских 

территорий является одной из ключевых в работе профильного Комитета Верхней 
Палаты. «Традиционная встреча тружеников социальной сферы с Валентиной 
Ивановной Матвиенко прошла уже седьмой раз. Это говорит о том, что Совет 
Федерации во главе с Председателем ведет системную работу по выработке конкретных 
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практических предложений и созданию эффективных механизмов по устойчивому 
развитию российского села», - отметил А.И. Кислов (16.05.2023); 

- Участие в расширенном заседании 
Комитета Совета Федерации по аграрно-
продовольственной политике и 
природопользованию с участием заместителя 
Председателя Правительства России                       
В.В. Абрамченко. Сенаторы обсудили подготовку 
к «правчасу» об экологическом оздоровлении 
водных объектов и развитии мелиоративного 
комплекса страны. В.В. Абрамченко в своем 
выступлении отметила, что в вопросе охраны 

окружающей среды невозможно добиться успеха, если не принимать взвешенных, 
правильных законодательных решений. «В 2021–2022 годах принято 38 федеральных 
законов по этой повестке — не только по оздоровлению водных объектов, а в целом,  
в сфере охраны окружающей среды». Вице-премьер Правительства РФ поблагодарила 
сенаторов за конструктивную позицию, совместную плодотворную работу  
по совершенствованию нормативного регулирования в этой сфере. 

В.В. Абрамченко также ответила на вопросы сенаторов, которые касались 
экологического оздоровления водных объектов в новых субъектах РФ, критериев 
отнесения мелиоративных систем к объектам движимого и недвижимого имущества, 
совершенствования обращения с медицинскими отходами, борьбы с опустыванием 
маловодных регионов и других тем. Сенатор РФ А.И. Кислов задал вопрос, который 
касался сохранения для сельхозтоваропроизводителей Самарской области 
необходимого уровня водообеспечения, а также обоснования увеличения тарифа  
на стоимость услуг по подаче воды (05.06.2023); 

- Председатель Совета Федерации               
В.И. Матвиенко на пленарном заседании вручила 
сенатору А.И. Кислову Благодарность за большой 
вклад в развитие парламентаризма в Российской 
Федерации и совершенствование федерального 
законодательства (12.10.2023); 

- Участие в десятой торжественной 
церемонии награждения и чествования детей и 
подростков, проявивших личное мужество в 
экстремальных ситуациях, в рамках Всероссийского гражданско-патриотического 
проекта «Дети-герои». Председатель СФ В.И. Матвиенко вручила медаль  
«За проявленное мужество» 14-летнему Денису Федоркину из Самарской области, 
который рискуя собственной жизнью спас двух утопающих ребят (02.11.2023); 

- Участие в обсуждении реализации в регионах федерального проекта «Чистая 
страна». В Совете Федерации сенаторы совместно с руководством Федерального 
экологического оператора, представителями федеральных органов власти, регионов и 
других заинтересованных сторон обсудили результаты работы по ликвидации свалок и 
наиболее опасных объектов накопленного вреда окружающей среде в 2023 году. 
Мероприятие состоялось в соответствии с перечнем поручений по реализации 
Послания Президента РФ Федеральному собранию. По итогам обсуждения сенаторы 
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приняли ряд решений, направленных на повышение эффективности реализации 
федеральных проектов в сфере экологии. Среди них – разработка методики определения 
плотности отходов на основании опыта регионов, которая позволит избежать рисков 
удорожания реализации природоохранных проектов (23.11.2023); 

- Сенатор РФ А.И. Кислов представил на 
заключительном в 2024 году пленарном заседании 
Совета Федерации Федеральный закон, 
направленный на урегулирование переходных 
положений в связи с интеграцией Донецкой 
Народной Республики, Луганской Народной 
Республики, Запорожской области и Херсонской 
области в российское законодательное 
пространство в отдельных сферах 
агропромышленного комплекса. Законопроект был 
одобрен сенаторами единогласно (22.12.2023). 

Перечень законопроектов, инициированных сенатором РФ А.И. Кисловым, 
над которыми велась работа в 2023 году: 

1. Проект федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон  
«О концессионных соглашениях». 

Законопроект направлен на решение задачи по укреплению платежной 
дисциплины потребителей газа и предусматривает правовые механизмы 
урегулирования задолженности ГУПов и МУПов; может содержать механизм «прямых 
соглашений», что позволит поставщику энергоресурсов, заключившему «прямое 
соглашение», оперативно контролировать и требовать погашения задолженности  
за поставленные энергоресурсы в соответствии с условиями «прямого соглашения». 

2. Проект федерального закона «О внесении изменений в Кодекс Российской 
Федерации об административных правонарушениях». 

Законопроектом предлагается внести 
изменения в статьи 9.16 («Нарушение 
законодательства об энергосбережении и  
о повышении энергетической эффективности») и 
9.23 («Нарушение правил обеспечения 
безопасного использования и содержания 
внутридомового и внутриквартирного газового 
оборудования») Кодекса Российской Федерации 
об административных правонарушениях, а также 
дополнить Кодекс статьей 9.25. 

3. Проект федерального закона «О внесении изменения в статью 9.21 Кодекса 
Российской Федерации об административных правонарушениях». 

Дополнение статьи 9.21 Кодекса Российской Федерации об административных 
правонарушениях «Нарушение правил (порядка обеспечения) недискриминационного 
доступа, порядка подключения (технологического присоединения)» нормой об 
установлении административной ответственности за препятствование транспортировке 
и подаче газа по сетям основного абонента, а также технологическому присоединению 
к таким сетям, по аналогии с уже установленной административной ответственностью 
для владельцев объектов электросетевого хозяйства за нарушение правил 
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недискриминационного доступа к услугам по передаче электрической энергии, а также 
владельцев водопроводных и (или) канализационных сетей за препятствование 
транспортировке по ним воды и (или) сточных вод. 

4. Проект федерального закона «О внесении 
изменения в статью 3 Федерального закона  
«О промышленной безопасности опасных 
производственных объектов». 

Предлагается дополнить Федеральный 
закон от 21 июля 1997 г. № 116-ФЗ  
«О промышленной безопасности опасных 
производственных объектов» положениями, 
согласно которым признается допустимым 
оформление обоснования безопасности опасного 

производственного объекта при капитальном ремонте, в том числе осуществляемом в 
соответствии с частью 10 статьи 52 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации. 

5. Проект федерального закона «О внесении изменений в статью 363 
Федерального закона «О государственной регистрации недвижимости». 

Законопроектом в часть 6 статьи 363 Федерального закона от 13 июля 2015 года 
№ 218-ФЗ «О государственной регистрации недвижимости» вносятся изменения, 
предусматривающие для ресурсоснабжающих и газораспределительных организаций,  
а также для лиц, предоставляющих коммунальные услуги собственникам и 
пользователям помещений в многоквартирных домах и жилых домах (далее – лица, 
предоставляющие коммунальные услуги), возможность получать в составе выписки  
из Единого государственного реестра недвижимости персональные данные 
правообладателя объекта недвижимости или лица, в пользу которого зарегистрированы 
ограничения права или обременения объекта недвижимости, независимо от наличия 
записи о возможности предоставления таких сведений третьим лицам. 

6. Проект федерального закона «О внесении 
изменений в статьи 48 и 52 Градостроительного 
кодекса Российской Федерации» (о переходе  
на одностадийное проектирование технически 
несложных объектов). 

Законопроектом в Градостроительный 
кодекс Российской Федерации вносится ряд 
изменений, уточняющих порядок строительства, 
реконструкции линейных объектов, а также 
порядок подключения (технологического 
присоединения) объектов капитального строительства к сетям инженерно-технического 
обеспечения. 

7. «О внесении изменений в статью 7 Федерального закона «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации». 

Внести в статью 7 Федерального закона от 14 марта 2022 года № 58-ФЗ  
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» 
следующие изменения: 1) в абзаце первом слова «В 2022 и 2023 годах» заменить 
словами «В 2022-2025 годах»; 2) пункт 1 признать утратившим силу. 
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3. Представительная деятельность 
Работа в Самарской области в 2023 году строилась исходя из графика пленарных 

заседаний Совета Федерации. Одними из приоритетных направлений деятельности 
сенатора РФ А.И. Кислова было постоянное взаимодействие с органами 
государственной̆ власти региона в целях его дальнейшего социально-экономического 
развития, отстаивание интересов Самарской̆ области на федеральном уровне. 

В отчетный период сенатор Российской 
Федерации – представитель от законодательного 
(представительного) органа государственной 
власти Самарской области А.И. Кислов 
неоднократно принимал участие в заседаниях 
Самарской Губернской Думы, а также в рабочих 
совещаниях и других мероприятиях, проводимых 
под председательством Губернатора Самарской 
области Д.И. Азарова. 

В Самарской области сенатор РФ А.И. Кислов регулярно принимал участие 
мероприятиях, в числе которых: 

- Участие в традиционном Параде Победы, который состоялся в Самаре  
на площади имени Куйбышева. Он также возложил цветы к Вечному огню на площади 
Славы. Накануне Дня Победы А.И. Кислов через СМИ и социальные сети поздравил 
земляков с главным праздником страны (09.05.2023); 

- Участие в ежегодном Послании Губернатора Самарской области депутатам 
Самарской Губернской Думы и жителям региона, а затем прокомментировал 
выступление главы региона. А.И. Кислов отметил внимание Губернатора к социальной 
сфере: «Поставлены акценты и задачи, которые предстоит решать в последующие годы 
для развития области. Важно, что Послание социально ориентированное, несмотря  
на трудные времена. У нас более половины бюджета – это социальные обязательства 
области. Я услышал в словах Дмитрия Игоревича, что эта традиция будет продолжена» 
(30.05.2023); 

- Рабочая поездка делегации Совета 
Федерации во главе с Председателем                      
В.И. Матвиенко в Самарскую область  
(в мероприятии принял участие сенатор РФ             
А.И. Кислов). В сопровождении Губернатора 
Самарской области Д.И. Азарова делегация 
посетила центр военно-патриотического 
воспитания «Авангард-Самара», приняв участие  
в торжественном открытии первой профильной 
военно-патриотической смены «Защитники 

Отечества». Также в Самаре Председатель СФ провела по видеоконференцсвязи 
совещание с участием руководителей субъектов РФ, посвященное организации детской 
летней оздоровительной кампании 2023 года. В последние годы, благодаря поддержке 
Президента России В.В. Путина, летний детский отдых переживает настоящий период 
возрождения, подчеркнула спикер СФ. Эта тема подробно обсуждалась в рамках 
президентского Совета по реализации государственной политики в сфере защиты семьи 
и детей. 
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В формате видеомоста были открыты новые корпуса в детских лагерях ряда 
российских регионов. В ходе встречи главы верхней палаты российского парламента  
с Губернатором региона обсуждались вопросы социально-экономического развития 
Самарской области (01.06.2023); 

- Участие в заседании Самарской Губернской думы. Депутаты одобрили 
исполнение регионального бюджета за 2022 год. В заседании приняли участие 
Губернатор Самарской области Д.И. Азаров, представители правительства региона.  
На заключительном пленарном заседании весенней сессии Самарской Губернской 
Думы было рассмотрено 33 вопроса, в том числе 22 проекта законов Самарской области. 
Принято 18 региональных законов, четыре законопроекта приняты в первом чтении. 
Одним из центральных вопросов стало обсуждение проекта закона Самарской области 
«Об исполнении областного бюджета за 2022 год» (27.06.2023); 

- Рабочая поездка в Самару, посещение 
Центра компетенций в сфере 
сельскохозяйственной кооперации и поддержки 
фермеров Самарской области. Целью визита 
сенатора стала оценка деятельности организации. 
Накануне в Совете Федерации рассматривался 
федеральный законопроект, связанный 
уточнением состава инфраструктуры поддержки 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства (МСП). В перечень 

организаций инфраструктуры поддержки субъектов МСП были включены центры 
компетенций в сфере сельскохозяйственной кооперации и поддержки фермеров. 
Председатель Совета Федерации В.И. Матвиенко поручила сенаторам проверить, 
насколько эффективно работают региональные центры компетенций для фермеров 
(14.07.2023); 

- Участие в церемонии вступления Д.И. Азарова в должность Губернатора 
Самарской области. А.И. Кислов дал оценку дальнейшего развития региона.  
Он отметил, что руководство губернии в лице Д.И. Азарова дает жителям уверенность 
в завтрашнем дне: «Дмитрий Игоревич за прошедшие пять лет показал, что он 
достойный руководитель. Бюджет развития Самарской области претворяется в жизнь. 
Он реально делает те дела, которые нужны для Самарской области». Сенатор также 
отметил, что прошедшие выборы, рекордная явка избирателей и набранные  
Д.И. Азаровым 83,83% голосов в свою поддержку говорят о том, что население области 
поддерживает политику Губернатора и Президента страны (25.09.2023); 

- Участие в совещании с Губернатором 
Самарской области Д.И. Азаровым. На 
мероприятии обсудили реализацию крупных 
проектов и решения запросов граждан (09.10.2023); 

- Сенатор РФ А.И. Кислов провел в Самаре 
рабочее совещание по проблемным вопросам 
реализации системы обращения с твердыми 
коммунальными отходами. В обсуждении 
приняли участие руководство регионального 
министерства энергетики и ЖКХ, представители 
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министерства лесного хозяйства, охраны окружающей среды и природопользования,  
а также регоператора. 

Сенатор РФ А.И. Кислов напомнил, что Советом Федерации по поручению 
председателя Верхней палаты В.И. Матвиенко ведется большая ревизия реализации 
реформы по обращению с ТКО. Поставлена задача определить самые проблемные 
моменты и помочь регионам. По словам сенатора, 
комитетом по аграрно-продовольственной 
политике и природопользованию Совета 
Федерации была проведена большая работа  
по выявлению системных проблем в сфере 
обращения с ТКО, по итогам которой 
подготовлены рекомендации и план действий по 
изменению законодательства в рамках реализации 
реформы. Очевидно, что она не отвечает в полной 
мере требованиям жителей и регионов. 

По итогам обсуждения областному министерству энергетики и ЖКХ было 
поручено проработать все обозначенные вопросы, в том числе с учетом имеющегося 
позитивного опыта других регионов, и представить свои конкретные предложения для 
совершенствования работы системы обращения с ТКО в Самарской области (01.11.2023) 

- Посещение выставки-форума «Россия». На выставке, которая проводится  
по инициативе Президента страны В.В. Путина, состоялся День Самарской области. 
(30.11.2023); 

- Обращение к жителям региона в связи с 30-летием Конституции. Сенатор РФ 
А.И. Кислов в своем обращении подчеркнул, что российская Конституция определяет 
важнейшие направления развития нашего государства: «Сегодня Основной закон 
служит тем фундаментом, который помогает России в дальнейшем развитии общества, 
неизменном движении вперед» (12.12.2023); 

- Участие в благотворительной акции «Елка желаний». Дети из разных регионов 
страны, оказавшиеся в сложных жизненных обстоятельствах, прислали свои 
новогодние желания. Сенаторы четвертый год подряд присоединяются к этому 
всероссийскому проекту. А.И. Кислов снял с новогодней елки в Совете Федерации шар 
с детским желанием. Парламентарий исполнил желание 14-летнего Глеба из поселка 
Безенчук (мальчик мечтал получить в подарок на Новый год шведскую стенку). 

Сенатор также принял участие в акции «Елка 
желаний», которая проходила в Самарской 
Губернской Думе. Новогодняя ель в региональном 
парламенте была украшена открытками детей из 
города Снежное. А.И. Кислов исполнил желание 
13-летнего Богдана, который мечтал об умной 
колонке. По его мнению, акция помогает создать 
для тысяч детей по всей стране перед Новым 
годом по-настоящему праздничное настроение и 
осуществить их заветные желания. 

Работа с обращениями граждан проводится сенатором РФ А.И. Кисловым в 
соответствии с Федеральным законом от 02.05.2006 № 59-ФЗ "О порядке рассмотрения 
обращений граждан Российской Федерации" и ч. 2 ст. 8 от 08.05.1994 № 3-ФЗ "О статусе 
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сенатора Российской Федерации и статусе депутата Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации".  
По мнению А.И. Кислова, прямое общение с людьми – 
один из ключевых форматов работы депутата: «Все 
последние годы я был верен этому правилу. Всегда 
старался проводить приемы граждан, общаться  
с жителями во время рабочих поездок, вникать  
в проблемные вопросы, которые у них возникают. 
Безусловно, по возможности помогаю, поддерживаю и 
выполняю данные мной обещания, стараюсь держать 
слово». 

 
4. Участие в осуществлении парламентского контроля 
Сенатор РФ А.И. Кислов является членом временной комиссии Совета Федерации 

по совершенствованию правого регулирования в сфере государственного контроля 
(надзора) и муниципального контроля в Российской Федерации. 
 

5. Медийная активность 
Сенатор РФ А.И. Кислов выступал в СМИ с комментариями, участвовал  

в телевизионных эфирах, в том числе на телеканале Совета Федерации «Вместе-РФ»,  
в телевизионной программе «Сенат» телеканала «Россия 24». На постоянной основе 
размещалась актуальная информация о деятельности сенатора на официальном сайте 
Совета Федерации в сети Интернет (за отчетный период размещено 16 публикаций,  
в том числе в разделах «Все новости», «Новости комитета Совета Федерации», 
«Сенатор в регионе»). 

В средствах массовой информации опубликовано несколько десятков 
информационных сообщений, в том числе в федеральных СМИ. В эфир вышло 9 
телевизионных сюжетов, в том числе на телеканале «Вместе-РФ». В социальных сетях 
размещено 72 поста (Вконтакте). 

Работа Совета Федерации в период осенней сессии и в целом в 2023 году 
проходила на фоне важных для Российского государства и общества событий. Сенатор 
РФ А.И. Кислов активно комментировал в СМИ текущую ситуацию в стране и 
актуальные события: 

Комментарий СМИ по итогам встречи Президента 
России с Губернатором Самарской области. «Губернатор 
второй раз за последние полгода обсудил с Президентом 
актуальные вопросы развития Самарской области. На встрече 
был затронут широкий спектр очень значимых тем: ход 
реализации нацпроектов, модернизация социальных 
учреждений, развитие транспортной инфраструктуры, 
благоустройство общественных территорий и другие 
важнейшие вопросы», - отметил сенатор. 

По его словам, Президент России В.В. Путин в ходе 
встречи с главой Самарского региона Д.И. Азаровым отметил 
рост финансирования нацпроектов: «Благодаря дополнительным федеральным 
средствам в губернии идет масштабная модернизация социально значимых объектов. 
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Строятся и ремонтируются больницы, поликлиники и ФАПы, обновляются 
образовательные учреждения, развивается спортивная инфраструктура. Возводятся 
новые и реконструируются дома культуры и другие учреждения отрасли, в том числе 
на сельских территориях. Все эти изменения позволяют значительно улучшить качество 
жизни людей. Не менее важным с этой точки зрения является и благоустройство 
общественных пространств. Как отметил Владимир Владимирович Путин, меняется 
облик городов. В частности, это касается Тольятти». 

А.И. Кислов также подчеркнул, что второй 
по значимости город региона находится в 
постоянном фокусе внимания Президента: «Одной 
из главных тем обсуждения стала ситуация на 
АвтоВАЗе. Глава государства всегда уделял 
тольяттинскому заводу повышенное внимание, 
посещал его и на протяжении многих лет оказывал 
беспрецедентную поддержку. Благодаря этому 
предприятие было по сути спасено, а десятки тысяч 
тольяттинцев сохранили работу. И сейчас, 
несмотря на санкции и другие экономические рычаги наших оппонентов, на АвтоВАЗе 
продолжается производство автомобилей. Более того, проводится дополнительный 
набор сотрудников, о чем Губернатор доложил Президенту». 

Сенатор отметил, что Совет Федерации держит ситуацию на АвтоВАЗе  
на постоянном контроле: «Недавно мы с коллегами обсуждали с руководством 
предприятия перспективы расширения программы льготного кредитования, увязки мер 
господдержки с уровнем локализации производства. Совет Федерации активно 
помогает российскому автопрому, в том числе оказывает содействие в увеличении 
объемов производства». 

«Как отметил Дмитрий Азаров, благодаря нацпроектам многие проблемы в этой 
сфере удается постепенно решать, причем делать это комплексно. В частности, это 
касается строительства нескольких очистных сооружений большой мощности  
в регионе. Они позволят сократить объемы не нормативно очищенных стоков и, 
соответственно, будут содействовать сохранению окружающей среды, а также 
минимизировать угрозу здоровью людей», - отметил А.И. Кислов (28.03.2023). 

Комментарий о необходимости принять 
участие в выборах Губернатора Самарской 
области: «Считаю, что каждый житель региона  
с правом голоса должен сделать важный 
осознанный выбор в пользу дальнейшего 
развития Самарской области. Участие в выборах 
Губернатора – не только право гражданина, но и 
дополнительная ответственность за будущее 
родной земли. Это гражданский долг каждого 
жителя, который любит свою малую родину и 

нацелен на движение вперед. Процедура голосования занимает совсем немного 
времени, но это решение может дать серьезный импульс для всей Самарской области и 
благополучия ее жителей на ближайшие 5 лет» (10.09.2023). 
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В качестве сенатора Российской 
Федерации – представителя от 
законодательного (представительного) органа 
государственной̆ власти Самарской̆ области в 
Совете Федерации Федерального Собрания 
Российской̆ Федерации А.И. Кислов 
продолжит работу по отстаиванию интересов 
Самарской области в Верхней̆ Палате 
российского парламента и дальнейшему 
решению задач социально-экономического 
развития региона. 


